

**PALABRAS DEL EXCELENTÍSIMO EMBAJADOR DEL
JAPÓN,
SEÑOR EIICHI KAWAHARA**

En ocasión de apertura de la presentación de Plan de Acción del curso de capacitaciones de JICA “Conservación y Utilización de Sitios Arqueológicos Maya como Recursos Regional”



Museo Nacional de Arqueología y Etnología de Guatemala
Martes 5 de noviembre de 2013

Muy buenas tardes. Es un honor para mí poder estar con ustedes en esta presentación de hoy.

El Parque Nacional Tikal tiene las ruinas más representativas de la civilización maya; por lo que es un sitio turístico que atrae más de doscientos mil turistas al año. A pesar de su gran importancia, anteriormente, el Parque carecía de infraestructura adecuada para realizar actividades de conservación, restauración e investigación.

A raíz de una solicitud del Gobierno de Guatemala, Japón hizo una donación para construir el Centro de Conservación e Investigación del Patrimonio Cultural; y éste fue inaugurado en julio del año pasado. El Gobierno del Japón considera de suma importancia la restauración y conservación de los patrimonios históricos y culturales de cada país, así como transmitir su valor a generaciones futuras.



ayudar al desarrollo de las comunidades en armonía con la naturaleza.

Además de cooperar en la infraestructura, considero que es necesario dar apoyo en aspectos técnicos a las personas e instituciones que se dedican a la conservación del patrimonio. A este curso de capacitación de JICA, no solo los guatemaltecos sino también los expertos de Honduras y El Salvador participaron para aprender nuevos métodos de conservación y utilización del patrimonio y las medidas para

Entiendo que hoy se presentará el plan de acción de los tres países centroamericanos. El activo intercambio de información y opiniones será provechoso para establecer relaciones de cooperación mutua en la región donde habitó la civilización maya.

Es mi deseo que los logros de este curso sean aplicados para el desarrollo turístico y comunitario de cada país y contribuyan al manejo de patrimonios valiosos.

Además, espero contar con el respaldo del Gobierno de Guatemala para que el Centro de Conservación e Investigación del Patrimonio Cultural en el Parque Nacional Tikal se convierta en un verdadero Corazón de Mundo Maya en investigación y conservación de la cultura maya de la región.

Para terminar, quiero aprovechar esta oportunidad para agradecer al Profesor Nakamura y personal de la Universidad de Kanazawa quienes hicieron un gran trabajo en este curso.

Muchas gracias.